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教育
A15

郑州晚报记者昨日从省教育厅
获悉，为探索实施“文化素质+职业
技能”的招生评价模式和多元选拔
技术技能型人才的方式，2015年，我
省将在符合条件的高等职业院校及
本科高校开展高等职业教育单独招
生改革试点，凡参加高职单独招生
并被录取的考生无需再参加高考。

2015年试点单招的院校范围包
括：具备招收普通全日制专科层次学
生资格的高职高专院校、举办本科层
次教育以来截止到2014年底尚没有
本科毕业生并具有独立招生资格的
本科高校，且没有违规违纪招生行为。
试点院校单独招生专业应在省教育厅
审核备案的专业之内，优先安排中原经

济区、国家粮食生产核心区、郑州航空
港经济综合实验区三大国家战略发展
急需人才相关专业；压缩学生报考率、
报到率、就业率低的专业。其中，批准
2015年单招的高职高专院校单招计划
不超过其 2014 年专科招生计划的
50%，本科院校单招计划不超过其
2014年专科招生计划的20%，专业
招生计划安排由学校自主确定。

高等职业教育单独招生的招
生对象为已参加 2015 年河南省普
通高等学校招生统一考试报名的
考生（含参加对口升学报名的中职
学生）。每位考生只能参加一所单
招院校的报名和考试。
郑州晚报记者 张竞昳

从云快递到无人战斗机，再到世界局势……

TEDx郑州二中大会上
孩子们展示奇思妙想
“谁说他们中间不会出现第二个、第三个‘马云’呢？”

先说一说什么是TED。
TED由理查德·温曼和哈里·马

克思在1984年共同创办，从1990年
开始每年在美国加州的蒙特利举办
一次，宗旨是“用思想的力量来改变
世界”。它邀请世界各地的思想领袖
与实干家来分享他们最热衷从事的
事业，并且同步制作成视频上传到互
联网。

TEDx 是由 TED 衍生而来，是
一种本地化的、自行组织的活动，
它可以把人们聚集到一起来分享
类似于TED的经历和体验。

据了解，TEDx 郑州二中大会
于2013年7月通过TED总部审批，

取得举办资格，举行每期大会前都
需要向TED总部提出申请，获得首
肯后方可举行活动。

“我们已经举办过两次TEDx郑
州二中大会，这是第三次，是全部由
学生参与的。同学们不仅是舞台上
的主角，也是整个组织过程的主角，
从设计、组织、包装、宣传，包括拉赞助
等一系列活动都是学生自己来完
成。”郑州二中校长王瑞说，“我们非常
乐见孩子们以这样一种方式成长。”

鉴于 TEDx 郑州二中三期大会
的成功举办以及产生的良好效果，
郑州二中有望在不久的将来举行

“TEDx郑州”大会。

既然 TED 邀请了很多思想领
袖和实干家进行演讲，郑州二中的
TEDx 是什么样的？从现场看，有
聊互联网的，有介绍小发明的，也
有关注未来世界和无人战斗机的，
处处充满了奇思妙想。

在演讲中，不仅有发明、创造、
科技这样的理性话题，也有情感、
生活、成长经历这样的感性话题。
九年级老周班学生鹿倩玮回忆了

自己在老周班学习、生活的点点滴
滴。老周班的核心教育理念“责
任，诚信，感恩，集体，国家”及围绕
理念所开展的晨跑、双人演讲、擦
净自己的“负责区”、对身边的人送
上“感谢”、冬至包饺子等活动都给
鹿倩玮留下了深刻而美好的印象。

初中部郭新月演讲的《志愿生
活》让大家看到了90后、00后孩子身
上助人为乐、勇于奉献的优秀品质。

奇
思
妙
想

用手机APP来缩减取送快递的时间差

高中部张家璇演讲的是《云快递——
智能提取柜》。

张家璇解释说，在商场或小区居民楼
附近安装有控制器的柜子，当快递员需要
送快递时，用账号打开柜子，把快递放到任
意一个柜子里，随后通过微信给收货人发
送二维码和柜子位置。收货人只需要打开
手机，将上面的二维码对准柜子上的扫描

器就可以打开存有自己快递的柜子。这样
就实现了取快递和送快递时间和空间上的
分离，大大增加了快递的送货效率。

随后，张家璇又补充了一个想法，用
客户端来集成快递员和收货人的功能，做
一个手机APP，快递员联网后通过账户打
开柜子，把快递放进去，收货人联网后用
自己的账号打开柜子取走快递。

生活、学习、思想都可以利用微视频来传播

李尧同学的演讲题目是《微视频的校
园化》。

“在场的各位都有手机、iPad这些电子
产品，这些东西最依赖的是网络了。未来
几年网络发展的一个热点是微视频。”李
尧的演讲开始了，“我所在的班级在制作
微视频方面拥有得天独厚的优势，可以高
效地制作与传播微视频。从老师对学习

中重难点的讲解到班级活动的纪念，再到
家长会上对学生生活的展示，大量的实践
活动证明，微视频在许多方面的确拥有无
可比拟的优势。”

“在这样的大背景下，我们学生也应
当参与进来，让它融入我们的校园生活。
学习、活动、思想这一切都可以用微视频
作为载体，进行传播。”李尧说。

“双十一”、“双十二”考验着快递速度，在郑州二中高一学生张家璇脑海里，盘旋着利用互联网技术实现“云快递”的想法。
“或许在不久的将来，这会成为现实，我们不再依赖着快递公司的送货速度，下载云快递APP，扫描储物货柜二维码就可
以取货。”昨日，郑州二中举办的学生专场TEDx演讲现场视频上传到了网上，大家对学生们的奇思妙想所震撼。“谁说他
们中间不会出现第二个、第三个‘马云’呢？”郑州二中的一位老师说。 郑州晚报记者 张勤 通讯员 陈虹羽 文/图

有望举行“TEDx郑州”大会


